

## **ABSTRAK**

### **Pengembangan e-Booklet Sebagai Bahan Ajar Sejarah Indonesia untuk Meningkatkan Kemampuan Berpikir Kausalitas Siswa**

**Oleh: Shinta D'amara Haque**

Dalam pembelajaran sejarah penting bagi siswa memahami berpikir secara kausalitas. Penelitian ini diawali dari masalah utama kurangnya kemampuan siswa berpikir secara kausalitas. Penelitian ini merupakan penelitian pengembangan bahan ajar e-booklet pada mata pelajaran sejarah di SMA N 1 Batang Anai. Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan berpikir kausalitas siswa dengan menggunakan bahan ajar e-booklet. Maka dari itu perlu dikembangkan bahan ajar yang dapat melatih siswa dalam berpikir kausalitas. Penelitian pengembangan ini mengadaptasi model ADDIE. Ada lima tahapan dalam model ADDIE, yaitu: Analysis (analisa), pada tahap ini dimulai dengan analisis kebutuhan dan analisis materi. Design (perancangan), pada tahap desain ini dilakukan perancangan terhadap produk e-booklet, development (pengembangan), pada tahap pengembangan dilakukan validasi angket, validasi materi dan validasi bahan ajar yang divalidasi oleh ahli materi dan ahli bahan ajar untuk dilihat kelayakannya. Selanjutnya implementation (implementasi/eksekusi), serta evaluation (evaluasi/umpan balik). Akan tetapi pada penelitian ini hanya sampai tahap pengembangan saja (development). Hasil penilaian oleh ahli materi dan ahli bahan ajar diukur dengan menggunakan skala likert. Hasil penilaian menunjukkan bahwa bahan ajar e-booklet sangat layak dapat dilihat dari hasil penilaian dari ahli materi mendapat nilai rata-rata 3,60 dengan kategori (sangat layak) dan presentase 90,6 % dengan kategori (sangat layak), kemudian dari hasil penilaian ahli bahan ajar mendapat nilai rata-rata 3,80 dengan kategori (sangat layak) dan presentase 95 % dengan kategori (sangat layak). Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa bahan ajar e-booklet sejarah sangat layak dan dapat digunakan dalam pembelajaran sejarah.

**Kata Kunci : Bahan Ajar E-Booklet, Pembelajaran Sejarah**